
COMPTE-RENDU 
Réunion de Bureau du 24 Juin 2020 

 
Les membres du bureau de votre club, tous présents, se sont réunis le 24 juin dernier et 
nous avons abordé les points suivants : 
  

* Evolution générale de la pandémie Covid-19. Même si certains indicateurs se sont 
améliorés ces derniers temps, il ne nous faut pas pour autant relâcher la vigilance. En ce qui 
concerne nos amis bridgeurs, nous n'avons pas eu, à notre connaissance, de cas avérés. 
  

* En fonction de ce qui précède, nous avons étudié les diverses -et nombreuses- 
communications et/ou recommandations de la FFB, dans la perspective d'une reprise des 
activités (certains clubs ont, pour leur part, repris). J'y reviendrais un peu plus loin. Un 
Conseil Régional se tiendra à Reims le 30 juin. J'y participerais. Il fera suite au Conseil 
Fédéral, et nous verrons bien si de nouvelles choses émergent. 
  

* Pour ce qui concerne le Bridge-Club de Villers-Cotterêts, et compte-tenu de l'habitude 
prise depuis quelques années de ne pas tenir de séances en août, nous avons d'abord décidé 
de ne pas jouer non plus en juillet et posé quelques dates pour la rentrée : 
   - Reprise des tournois du vendredi le 11 septembre prochain. 
   - Reprise des séances du mardi le 15 septembre prochain (Voir ci-dessous, relations avec la 
Mairie). 
   - Date de notre assemblée générale le 2 octobre. Organisation habituelle, tournoi, 
assemblée et buffet ensuite. 
Il est bien entendu que ces dates sont prévisionnelles, et que nous surveillerons 
attentivement pendant les mois d'été l'évolution de la circulation du virus. Nous vous 
tiendrons informé si des modifications devaient être indispensables. 
  

* Conditions de jeu : La FFB a édité un "Guide sanitaire de reprise valable jusqu'à la fin de 
l'urgence sanitaire". On ne va pas vous l'infliger ici (Il a déjà été modifié 2 fois...). De plus, 
c'est une communication généraliste qui ne concerne pas en totalité notre club.  
En voici les principaux points, valables à ce jour. Nul doute que cela va évoluer : 
  
 - Obtenir l'autorisation écrite de la Mairie, pour les clubs qui utilisent des salles 
polyvalentes. C'est notre cas pour les séances du mardi. J'ai sollicité un rendez-vous avec 
l'adjoint au Maire chargé des associations, j'attends la réponse. 
  
 - Aucune décharge de responsabilité ne sera demandée aux participants. 
  
 - Inscription préalable pour toutes les activités du club (Tournois, séances du mardi, 
assemblées, réunions, etc...). Les modalités sont à définir. 
  
 - Désignation d'un "Responsable Sécurité Sanitaire", qui pourra être un arbitre, un 
dirigeant, un médecin ou tout joueur volontaire, chargé de rappeler les règles en début de 
séance et de faire respecter les mesures sanitaires maintenant bien connues de tous (Port 
du masque, gel hydroalcoolique, etc...). Personne n'est désigné pour le moment. Nous y 
reviendrons. 



  
 - A la table. En l'absence d'écrans en plexiglass (Nous nous renseignons toutefois, mais en 
été...), le port du masque est obligatoire. 
  
 - Utilisation des "Bridgemates". Un seul joueur le manipule, il le désinfecte en début et fin 
de séance. 
  
 - Bien que les dernières instructions de la FFB du 23 juin dernier indiquent qu'il n'y a plus de 
restrictions dans la circulation des étuis et des cartes, les joueurs, s'ils en possèdent, sont 
invités, s'ils le souhaitent, à venir avec leur boîte personnelle. S'ils en sont démunis, le club y 
pourvoira. Le joueur gardera ensuite la boîte en prêt jusqu'à la fin de l'urgence sanitaire. 
  
 - Pour les cartes à jouer, différentes solutions ont été proposées à la fois par la FFB et le 
Comité afin de limiter la circulation des étuis. Outre le fait que l'une d'entre elles n'est pas 
envisageable (Machine à dupliquer et autant de séries d'étuis que de tables, ce qui n'est pas 
économiquement pertinent), aucune ne nous paraît satisfaisante dans les conditions de jeu 
chez nous. A préciser selon les évènements à venir. Mais puisqu'il n'y a plus de restrictions... 
  
* Forum des Associations. Nous avons été interrogés par la Mairie afin de savoir si nous 
avions l'intention d'y participer, dans le cas où cette manifestation annuelle se tiendrait. La 
date n'est d'ailleurs pas connue. Nous avons décliné pour cette année. 
  
* Site FFB. En cours de mise en place par les services centraux. Il remplacerait 
éventuellement le site du club que nous utilisons, d'ailleurs trop peu, actuellement. Eric 
Bettens nous en a fait une présentation. Il n'y a manifestement pas grand avantage à 
changer. De plus le coût serait, à terme, pour l'une des deux formules proposées, 5 fois 
supérieur à ce que nous dépensons pour l'actuel. Une période de test gratuite étant 
disponible, Eric va l'essayer. Avec un à-priori général défavorable de la part du bureau. 
  
* Situation financière du club. Gérard, notre trésorier, nous a donné les éléments. 
Quasiment pas de dépenses (Hormis, pour les plus importantes, celles engagées pour l'achat 
de lots destinés au tournoi du 1er mars que nous avons du annuler. On les garde au chaud..., 
voir ci-dessous. En corolaire, pas de recettes non plus. Donc pas de soucis et statu quo. 
  
* Questions diverses. 
- Prévision d'un tournoi à lots au mois de décembre, le 11 ou le 18, qui nous permettrait de 
distribuer une partie des lors envisagés pour la Coupe Alexandre Dumas. 
- Réflexions sur des journées de tournoi "décentralisées". Jean-François prend des contacts 
et nous y reviendrons.  
  
Si vous avez des interrogations, n'hésitez pas à contacter indifféremment un des membres 
du bureau. 
En vous espérant toutes et tous en bonne santé et en préparation de vos vacances, si vous 
n'y être déjà. 
Très amicalement, 
Yves Dessalines d’Orbigny, pour le bureau. 
  


